Des Kaisers Reiterei "auf den Spuren der Vergangenheit"

Unter dem Ehrenschutz von BM a. D. Dr. Werner Fasslabend fand bereits zum 22. Mal der Marchfelder Schlösserritt/fahrt in Zusammenarbeit mit der Marchfeldschlösser Revitalisierungs- und Betriebsges.m.b.H., den Gemeinden Engelhartstetten, Eckartsau, Marchegg, den Bundesforsten Hrn. Ing. Kovacs und Hrn. Ing. Knapp und den Jägern statt.

Auf großes Interesse stieß die feierliche Eröffnung des Schlösserritts am Donnerstag im Akadenhof, auch bei den Besuchern des Schlosses.

Die Ehrenwache nahm Aufstellung unter den Klängen des Regimentstrompeters.

Der Bürgermeister von Engelhartstetten, Hr. Josef Reiter erwähnte in seiner Eröffnungsrede den besonderen Bezug der 3er Dragoner zur Geschichte von Schlosshof. In der dahinterliegenden Kapelle heiratete Albert v. Sachsen die Lieblingstochter Maria Theresias.

Am 14. September 1768 wurde es als erstes Carabinier Regiment aufgestellt. Erster Inhaber war Herzog Albert von Sachsen, der Schwiegersohn Maria Theresias der die "Albertina" schuf und auch durch die albertinische Wasserleitung in Wien bekannt wurde.

In weiterer Folge hatte das Österr. Regiment immer Mitglieder des Hauses Sachsen als Inhaber.

Der Bürgermeister betonte in seiner Rede, dass dieser Ordonanzritt ein wichtiger Beitrag zur gelebten Geschichte unserer Region sei.

Danach ging es zur Führung der Ausstellung in Schloss Hof.

Es waren 46 Pferde in 13 Reitergruppen und einer Kutsche unterwegs, sie genossen bei strahlendem Reitwetter die traumhafte Landschaft der Marchauen. Sie kamen von div. Reitvereinen aus OÖ, Stkm, Vorarlberg, Nö und Wien.

Die Teilnehmer starteten nach Plan am Freitag von Schlosshof Richtung Schießplatz Haringsee, wo die Pferde pausieren konnten und die Reiter für den Bewerb mit einer Rast und Gasser (Offiziersrevolver) die ersten Punkte holten. Ein großes Lob an das Team des Schützenvereins für die hervorragende Betreuung.

Schützenkönigin in Haringsee mit alle Treffern in den 10ern wurde Geiger Finian die mit ihrer Gruppe (Caroline und Felicitas Geiger) den Gesamtplatz 4 erreichten

Das nächste Etappenziel mit Mittagsrast war Schloss Eckartsau wo Kaiser Karl mit seiner Familie die letzten Weihnachten verbrachte.

Nach der "Aufgabe Entfernungsschätzen", ging es weiter über den "Bahnhof" Kopfstetten – Eckartsau in dem die Familie Habsburg in das Exil abdankte. Die Geschichte des Habsburgerreiches war zu Ende gegangen.

Die Route führte über Schloss Niederweiden nach ca. 42 km wieder nach Schloss Hof, wo mit Gruppenspringen, Durchfurten uvm. weitere Punkte gesammelt wurden.

Am Samstag starteten die ersten Gruppen um 8.30 Richtung Gedenkkapelle Markthof und Marchegg mussten Aufgabenstellungen durch berittene Posten bewältigen u.a. Meldung überbringen, Gangprobe nach Trompetensignalen aus der k.u.k. Zeit. Bei der Mittagsrast im Schloss Marchegg waren die Reiter bei der Wurzel der Habsburger Monarchie angelangt, durch den Sieg über den Böhmenkönig Ottokar 1278 begann unsere 640 jährige österr. Geschichte der Habsburgischen Weltmacht.

Nach dem Bewerb Bogenschießen kamen unsere 13 Reitergruppen und 1 Kutsche nach 38 km bei strahlendem Sonnenschein und großer Hitze gesund und zufrieden wieder in Schloss Hof an.

Das OÖ Dragonerregiment Nr 4 verstärkt durch einen Leutnant des Dragonerregiment Nr 3 waren in vorbildlicher Haltung in voller Uniform ein Vorbild gelebter Traditionspflege.

Der Veranstalter Hans Günter Ebetshuber Obstlt. d. Kav. mit seinem Team schaffte es wieder mit dem Marchfelder Schlösserritt den Reitern lebendige Geschichte zu vermitteln posteten die Teilnehmern begeistert ihren Freunden.

Die Siegerehrung im Gasthaus Prinz Eugen übernahm dankenswerter Weise der Bürgermeister von Eckartsau Hr. Ing. Rudolf Makoschitz, der durch seine Ansprache den würdigen Rahmen abrundete.

Claudia Steiner erhielt eine Auszeichnung für Ihre 20jährige Teilnahme.

Ergebnis:

1. Platz und Sieger des Wanderpokals für 1 Jahr

Gruppe 6 Stiller Martina, Stiller Simone, Eichinger Anima Reitstall Laxenburg/NÖ

Platz 2

Gruppe 8 DR 4/OÖ und DR 3/NÖ, unter dem Kommandanten Mjr. d.K. Werner Bittermann, Lt. Martin Planko, Patf. Thomas Tschann, Zgf. Engelbert Haindrich, Lt. Michael Lindorfer

Platz 3

Gruppe 13 Payr Garbiele, Edinger Susanne, Kubec Stefanie Reitstall Alland

Der 23. Schlösserritt/fahrt ist wieder vom 26. -29. Mai 2016 in Schloss Hof geplant – Nähere Infos unter 2.eskadron@3er-dragoner.at

Dragonerregiment No3/ 2. Eskadron Hans Günter Ebetshuber, Obstlt. d. Kav. www.3er-dragoner.at,